



L'Evêque



CIRCONNAIRE N° 01/02/22 A

Chers Amis,

Nous rendons grâce au Seigneur pour la nouvelle traduction française du Missel Romain entré en vigueur depuis le début de cette année liturgique. Nous louons le travail des traducteurs pour d'une meilleure compréhension en vue d'un engagement bien effectif des baptisés. La lettre circulaire de ce mois voudrait nous aider à réfléchir sur deux des formules de renvoi que reporte le nouveau Missel. En effet, si dans nombre de langues chez nous en Afrique, les concepts de *frère* et *sœur* ne sont pas tellement distincts, on éprouve par contre quelques difficultés à se reconnaître comme engagé dans la formule du renvoi à la fin de la célébration eucharistique : « *Allez porter l'Evangile du Seigneur* ». Cette formule traduit mieux l'envoi en mission. Beaucoup se demandent ordinairement comment porter l'Evangile au monde alors que l'on fait de plus en plus la promotion des religions dites endogènes qui, en vérité, sont aussi des emprunts chez d'autres cultures. La gêne devient plus évidente lorsqu'on se trouve en milieu religieux certes, mais qui ignore l'idéal chrétien ou pense que se convertir, c'est changer de religion ou de culture que d'adhérer à un tel idéal. Un tel problème ne date pas de notre époque. Il y a des décennies que des théologiens africains avaient abordé le sujet en pensant à une certaine *Théologie Africaine* i.e. comment être chrétien tout en demeurant profondément africain ? Il s'agit là en fait de trouver les voies et moyens adéquats pour une inculturation du message évangélique ; tâche qui revient aux chrétiens engagés et que les premiers missionnaires n'avaient pas porter à terme, étant d'une autre culture. Ces derniers mirent beaucoup plus l'accent sur la dimension de la sacramentalisation dans l'œuvre de l'évangélisation.

De nos jours, il est urgent de miser sur l'entièreté de l'activité évangélisatrice à l'instar de Saint Paul qui avait une vive conscience d'évangéliser et non de sacramentaliser. C'est pourquoi il disait : « *Le Christ ne m'a pas envoyé baptiser, mais annoncer l'Evangile* » (1 Co 1, 17). Evangéliser était une nécessité (cf. Rm 1, 15 ; 1 Co 9, 16), comme il doit l'être pour tout baptisé. C'est la raison pour laquelle il s'est fait l'esclave de tous, en étant *juif avec les juifs ; grec avec les grecs, afin de les gagner au Christ* » (cf. 1 Co 9, 19-23). N'est-ce pas ce qu'a fait le Verbe de Dieu quand il a pris notre humanité pour habiter parmi nous ?

Evangéliser est la première étape de la mission du Christ qui incombe à tout baptisé. Il s'agit essentiellement de permettre à d'autres de vivre l'esprit évangélique, en étant soi-même un modèle vivant de cet esprit. C'est pourquoi Saint Paul se vante de n'avoir eu à baptiser personne, et il souligne que sa prédication n'a pas été faite par de simples paroles (cf. 1 Th 1, 5). Par ailleurs, Saint Pierre exhortait les femmes chrétiennes à s'entourer de vertus chrétiennes, histoire de convertir leurs maris païens : « *Soyez soumises à vos maris, afin que, même si quelques-uns refusent de croire à la Parole, ils soient gagnés, sans parole, par la conduite de leurs femmes (...) Que votre parure ne soit pas extérieure (...) mais qu'elle soit la disposition cachée du cœur* » (1 P 3, 1.3.4).

La seconde formule de l'envoi qui retient notre attention est : « *Allez en paix et glorifiez le Seigneur par votre vie* ». Être messager de la Bonne Nouvelle, c'est chercher à répertorier et à apprécier ce qui est conforme à l'Evangile dans son milieu car la semence du Verbe se trouve dans toutes les cultures dont le Seigneur se sert pour parler de diverses manières aux hommes (cf. He 1, 1sq). Il ne s'agit point d'engager des discussions religieuses sur la foi ou d'épingler ce qui divise ; mais de vivre avec les autres ce qu'on a de commun, puisque tout être est créé à l'image et ressemblance de Dieu (Gn 1, 26). C'est à partir de ces réalités que l'on doit construire avec les autres une société plus juste et plus humaine. La vie du chrétien peut amener à partager ses motivations et ses raisons de vivre dans le dialogue et le respect réciproque. Les premières communautés apostoliques avaient une vive conscience des idées et valeurs évangéliques. Ainsi, sans tintamarre, arrivaient-elles à faire reconnaître que le vrai KYRIOS, ce n'est pas l'empereur divinisé ; mais le Christ de qui dépend toute vie. En outre, au Moyen-Age, alors que les hommes s'agenouillaient devant le roi avec le genou gauche en signe de respect et d'adoration, les chrétiens ont choisi de flétrir plutôt le genou droit, en signe de reconnaissance de l'altérité royale du Christ, vrai Dieu et vrai homme, dont la royauté diffère de celle des humains.

Voilà quelques astuces qui pourraient favoriser la visite du Christ même chez ceux qui ne le reconnaissent pas encore et qui le croient étranger à leur existence ; lui qui n'a jamais exigé que l'on change de religion (cf. Mc 12, 34sq) mais invite à adorer Dieu en esprit et en vérité (J 4, 23).

NOMINATIONS

- ✓ Le secteur Saint Jean a enfin un responsable : le Père Claude-Michel GOUA, curé de la paroisse N.D. du Sacré-Cœur de Malanville.
- ✓ Le Père Roméo CHACRAN est le nouveau directeur diocésain de la production de la spiruline.

QUELQUES INFORMATIONS

* Conformément à ce que nous avions annoncé, notre pèlerinage diocésain se tiendra à Kandi-Fô les 12 et 13 février 2022. Le thème de l'année pastorale sera la base de nos réflexions. Merci de préparer nos fidèles à accueillir le message que le Seigneur nous lance ! Veuillez sensibiliser les communautés au respect strict des gestes-barrières !

* Nos choristes en langue bariba se réuniront en même temps dans la soirée du 13 février au 15 à Kandi-Fô pour la session de correction des chants. Merci de les soutenir spirituellement et matériellement.

* La session annuelle des choristes jeunes en langue française de nos paroisses se tiendra du 21 au 25 février à Kandi-Fô. Merci aux paroisses d'y contribuer en libérant les dons sollicités par l'aumônerie.

* Nous rappelons que, désormais, nous prendrons la messe votive de Saint Joseph, patron de l'Eglise, tous les mercredis de la férie (cf. circulaire du mois de janvier 2022). De même la prière à Saint Joseph est vivement recommandée à la fin de chaque Messe.

* Nous présentons nos vives félicitations au nouveau Provincial des Salésiens : le Père Jésus Benoît BADJI installé à Cotonou le 02 février 2022, pour les pays AON : la Province comprenant le Bénin, le Burkina, le Mali, la Guinée-Conakry, le Sénégal, la Gambie. Nous en profitons pour exprimer notre joie à la Sœur Diane TOSSOU qui a émis ses vœux perpétuels en la fête de la Présentation de Notre Seigneur. Portons-les dans nos prières quotidiennes sans oublier le Provincial de Don Orione et la Provinciale des Sœurs de la Providence dont les états de santé s'améliorent de jour en jour. Ayons une intention spéciale pour le papa de l'Abbé Arioste DENON qui a subi une intervention chirurgicale, suite à un accident de circulation à Malanville.

* Dimanche dernier, 30 janvier, était la journée dédiée à nos frères et sœurs, malades de la lèpre. Nous remercions les paroisses qui ont déjà versé la quête impérée et les dons en leur faveur. Nous nous souviendrons aussi dans nos prières en ce temps de la pandémie des autres malades, le 11 février, Journée Mondiale des Malades. A cette occasion, le Pape a envoyé un beau message que nous vous communiquons. Prions pour les malades du diocèse et notamment Sœur Marie Pascal BOITEUX.

* Nous rappelons à tous que le travail du questionnaire du synode ne saurait nous faire oublier notre Plan Stratégique d'Action Pastorale. Par ailleurs, nous aurons notre récollection de carême le 28 février à Kandi-Fô.

* Nous remercions de tout cœur le Père Augustin N'DINA (diocèse de Djougou), arrivé pour la messe de prémices à Sonsoro le 06 février 2022.

* Nous rappelons à tous l'urgence de sécuriser les terrains en notre possession en suivant la procédure qui nous a été communiquée. Un terrain sans titre foncier sera purement et simplement considéré comme domaine public.

* Avec l'autorisation de la Conférence Episcopale du Bénin, une délégation de la Chaire Cardinal Gantin séjournera dans notre diocèse du 16 au 18 février 2022. Elle assurera des séances d'informations et de formations selon le programme qui nous aura été communiqué. Veuillez sensibiliser les différentes catégories visées. Merci de nous rendre disponibles. Par ailleurs, l'annuaire 2022 est disponible au siège de la CEB au prix de 5000frs. Ceux qui voudraient s'en procurer sont priés de s'inscrire au secrétariat de l'évêché au plus tôt.

* Nous vous rappelons la date-limite pour le dépôt des statistiques de l'année 2021 : **31 janvier 2022**. Merci aux paroisses qui ont déjà déposé les leurs.

* Continuons de supplier le Seigneur pour notre frère Pierre YEOU dont c'était le dixième anniversaire de décès le 31 janvier 2022.

* Nos sincères condoléances à l'institut des Sœurs OCPSP pour le décès de Sœur Basilia TOLASSE, le 22 janvier dernier. C'était la religieuse chargée des habits liturgiques dans le sud-Bénin. L'inhumation est prévue pour le 09 février à Calavi.

* Notre gratitude au Père Kevin Justin KIMTIS, Secrétaire à la Nonciature du Bénin, transféré à la Nonciature de l'Inde. Son remplaçant est le Père Alexis Omar ROMERO ORELLANA à qui nous souhaitons un excellent séjour parmi nous.

* Vous trouverez en annexe quelques propositions de la communauté de Taizé pour l'année 2022. Le thème d'année est *DEVENIR ARTISANS D'UNITE*.

En vous remerciant pour la contribution de vos communautés dans la préparation matérielle et spirituelle de notre pèlerinage diocésain, veuillez croire à mes prières pour vous !

Excellente fête de Sainte Bakhita, une sainte noire du Soudan ! **C. FELIHO,**

Évêque de Kandi

Tél. : (+229) 95 18 08 28 Cell: (+229) 95 52 88 91 - E-mail : evechedekandi@mail.com – BP : 65 Kandi – République du Bénin

